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本报讯（YMG全媒体记者 何
晓波 摄影报道）日前，“烟台民意
通”热线6601234接到市民反映，称
在芝罘区大海阳立交桥下的免费停
车场，有好几辆“僵尸车”占在那里，
让许多前来停车的市民倍感不便。
大家纷纷质疑“免费停车场，咋就被

‘僵尸车’挤占了”？
19日，记者来到芝罘区大海阳路

立交桥下，看到不少车辆停在两侧桥墩
之间。大海阳路立交桥西侧为居民区，
桥下停的车辆大多为轿车、面包车，但
是东侧紧靠文化路农贸市场，桥下停放
的车辆不仅有轿车、面包车，还有不少
小型货车。这些货车车厢里装有水果、

蔬菜等货物，上面覆盖着棉被。还有几
辆面包车被“临时”改为存放货物的仓
库，上面积满灰尘，车胎完全瘪了。文
化路农贸市场不少摊主称，这些车辆就
是常年停放在桥下的“僵尸车”。

多位知情市民介绍，大海阳路立
交桥下以前曾被人作为停车场经营
过，后来有关部门取消了桥下的停车
收费行为，改为免费停车场，方便前来
农贸市场购物或者就近居民停车。张
先生说，没想到免费停车场竟成了市
场内商贩挤占公共资源的地方，他们
将已近报废的车辆停在桥下用来装货
物，“由于这些‘僵尸车’占了车位，导
致每天前来农贸市场买菜的市民不得

不将车停在路边，额外增加了不安全
的因素。”

记者在立交桥下看到，东西两侧
都有醒目的提示语“桥下为免费停车
场”。市民呼吁有关单位加强监督管
理，将这些常年挤占公共资源的“僵尸
车”清理出去，让免费停车场为老百姓
服务。

本报讯（YMG全媒体记者 陈睿
旷）近日，栖霞果农王先生拨打“烟台
民意通”热线6601234求助：自家果园
里的大棚全部被风吹倒，压坏了樱桃
树导致产量锐减，损失严重，想咨询是
否有途径申请一定的补助款项。

王先生的果园位于栖霞市松山街
道下马家村，占地7亩，全部种植了樱
桃树。今年4月初，王先生花费1万元
购置了铁管、棚膜、护膜网等材料用于
搭建大棚。“我买的是最好的材料，花了
3天时间才把大棚搭起来，但是风实在
太大了，果园位置又偏偏是个风口。”

王先生表示，他时刻关注着天气变
化，如果风雨过大也做好了“割膜保架”
的准备，但当他匆忙赶到果园时，发现

大棚已经全部坍塌，并压断了很多果
树，樱桃散落了一地，甚至还波及了邻
居家的果树。“以前从来没有遇到过类
似情况，大棚坍塌的第二天我就把大棚
全部拆除，铁管只能当废品处理。”

王先生遇到的情况并不是个例。
记者了解到，下马家村及周边村的果
农都面临同样的难题。以王先生家的
果园为例，原本樱桃的产量可以达到
1500斤，现在预估产量只有700斤，
预计损失15000元。“我家另一块地的
棚膜也被刮破无法使用，樱桃受损情
况轻一些，损失在2000元左右。”

遇到自然灾害，果农的损失能否
得到补偿？记者电话咨询了烟台市农
业农村局计划财务科。该科室的工作

人员表示：“今年4月初，我们已经开
始承办樱桃保险，目前烟台市只有福
山区是樱桃保险的投保试点，没有上
农业保险的话，损失只能由果农自己
承担。”

“该果农反映的情况是因大棚倾
倒造成了损失。烟台市也有大棚保
险，大棚及棚内作物遭到自然灾害损
坏后，根据保险合同列明的条款，在达
到条款规定的损失程度时就能获得相
应的赔偿，但该保险目前只涉及瓜果
蔬菜类的农作物。”该工作人员建议果
农根据当地政策和实际情况，选择适
合的农业保险投保，遇到无法预测的
自然灾害时，才能将自己的损失降到
最低。

本报讯（YMG全媒体记者 杨春
娜 通讯员 宋树超）近日，针对市民反
映桃花街沿街餐馆把泔水倒进小区垃
圾桶的问题，5月16日、17日，芝罘区
综合行政执法局环卫中心联合中环洁
建投管理团队、向阳街道办事处及胜利
路社区居委会进店督导，要求餐饮企业
正确投放餐厨废弃物。

“您好，咱们店里的餐厨废弃物要
分类投放，不允许倒进小区的垃圾桶
里。”上午9点，工作人员一行来到桃
花街，逐个对餐饮单位进店督导，规范
分类标准，要求餐饮企业做好餐厨废

弃物收运报备工作，对没有签订收运
协议的饭店经营者，详细介绍餐厨废
弃物的日常收运管理工作要求，讲解
收运协议的具体内容，对餐厨废弃物
集中统一收运的重要性和必要性进行
现场宣传，引导餐饮单位积极、主动签
订协议并配合收运。

芝罘区综合行政执法局环卫中心
工作人员张建平向记者介绍，餐饮单
位产生的泔水属于餐厨废弃物，应该
由专车进行收运，“有的餐馆直接将泔
水倒入居民生活垃圾桶，导致油污污
染地面，再加上现在天气这么热，会产

生难闻的异味，店家这种行为是不合
规的。我们此次对餐饮单位逐一走
访，就是为了督导他们正确投放”。

今后，芝罘区综合行政执法局环
卫中心将利用“烟台市餐厨废弃物大
数据监管服务平台”，将辖区餐厨废弃
物产生单位、收运车辆全部纳入大数
据监管服务平台进行管理，智能监管
餐厨废弃物产生、收集、运输全过程，
实现餐厨废弃物收运工作的一网统
管，做好市容环境保障工作。

泔水不能倒进垃圾桶

桃花街沿街餐馆签订收运协议

樱桃大棚被大风吹倒损失近2万元
农业农村局工作人员建议果农买保险

本报讯（YMG全媒体记者 杨春娜）
5月22日（星期三）下午2:30-3:30，烟台
市人力资源和社会保障局党组书记、局长
姜瑞接听本局职责范围内的12345热线
电话。

受理范围：烟台市人力资源和社会保
障局职责范围内且属于烟台市12345政务
服务便民热线受理的各类诉求，包括社会
保障（养老保险、失业保险、工伤保险、社保
关系转移接续、退休手续办理、失业保险金
申领）、就业创业、劳动关系（劳动维权）、社
会保障卡（申领、挂失、补办）等方面的咨
询、求助、意见和建议。不受理须通过诉
讼、仲裁、纪检监察、行政复议、政府信息公
开等程序解决的事项和已进入信访渠道的
事项，不符合法律、法规、规章及政策规定
的事项，以及涉及国家秘密、商业秘密、个
人隐私和违背社会公序良俗的事项。

本报讯（YMG全媒体记者）5月20日
8:00至8:30，黄渤海新区自然资源和规划
局的嘉宾做客烟台广播电视台《民生热线》
节目，通过热线电话6251234与市民交流。

主持人：烟台高铁西站即将建成，围绕
这个片区下步有什么规划？

城市设计管理中心负责人胡昭岩：该
片区的主要特点是产业众多，同时存在产
城失衡、用地制约、交通混杂、生态低效等
问题。

为充分发挥高铁西站对周边区域的辐
射带动作用，打造产城融合示范区，我们制
定了四大规划策略：

一是就近设置配套服务中心补齐
配套；

二是重点打造 4 条主干道路梳理
交通；

三是优化生态，增绿保育，打造生态屏
障，修复孙家河、季柳河，为居民提供游憩
空间；

四是打造生产、生活、生态相融合的示
范区域，展现高铁枢纽门户形象。

目前，城市设计已编制完成，下步将逐
步指导片区开发更新。

王先生来电：临海君天下的房子土地到
期了，以后要怎么办？

不动产登记中心主任曹庆伟:根据《中
华人民共和国民法典》的规定，住宅建设用
地使用权期限届满，自动续期，相关费用的
缴纳和减免依照法律、行政法规的规定办
理。据此，您小区土地产权到期的问题，无
需申请，也不影响交易，也不需要到不动产
登记中心再重新办理不动产权证。

网友：黄渤海新区连通芝罘区跨夹河的
桥梁工程近几年有没有规划？

市政规划管理处副处长晏亮：两区连
接目前有海滨路夹河桥和长江路、沈海高
速这三条通道。未来规划在长江路和海滨
路之间有个通道，再一个是通过嘉陵江路
的桥梁进行连通。

市人社局主要负责人
22日接听12345热线
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